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Desde la última vez que de fondo fueron
reformadas la Ley Orgánica del Congreso
General de los Estados Unidos Mexicanos y
el Reglamento de la Cámara de Diputados,
una década ha transcurrido, y muchas co
sas han cambiado: la sociedad, la política,
y el contexto en general en el que el Poder
Legislativo funciona, no son lo mismo y es
momento de repensar y de hacer una re
forma integral al funcionamiento de nuestra
cámara a fin de modernizarla, profesionali
zarla y ponerla a la altura de las exigencias
de $s y los ciudadanos.
jurante los once meses en que me he

desempeñado como presidenta de la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados he te
nido la oportunidad de cono
cer mejor el funcionamiento de
ésta, sus limitaciones y áreas de
oportunidad, por lo que en las
próximas semanas completaré
el proceso de presentación de
un paquete de ocho iniciativas
a la Constitución, la ley orgáni
ca del Congreso y el reglamen
to de la Cámara de Diputados
sobre seis temas estructura

les que, considero, deben ser
actualizados:

Sesiones a distancia.
Si una lección nos ha dejado

el covid19 es que tenemos que

para que éste pueda seguir funcionando en
cualquier escenario y ante cualquier adversi
dad. Además de la pandemia, ambas cámaras
del Congreso frecuentemente han sufrido blo
queos que han impedido su funcionamiento
regular, lo que hace indispensable habilitar la
posibilidad de realizar sesiones a distancia por
medios telemáticos, como lo hacen ya mu
chos otros parlamentos en el mundo.

Reglas para la discusión y votación más
precisas.

Durante este año legislativo se discutie
ron temas que no concitaron el acuerdo en
tre Jos grupos, al grado de generar una fuerte
polarización durante su discusión y votación
que expuso la falta de precisión en algunos
procedimientos, por lo que es necesario co
rregir a fin de dar certeza a todos los grupos
parlamentarios, y a la Mesa Directiva en su
actuación.

Legislar con perspectiva de género.
Por primera vez en la historia, las mujeres

estamos representadas de manera igualitaria
en las cámaras y esa paridad debe expresar
se tanto en la conformación y dirección de
todos los órganos de la Cámara como en la
forma en la que legislamos y representamos
a las y los ciudadanos, por lo que hay que
establecer los mecanismos para asegurarlo.

Parlamento profesional.
Un poder del Estado verdaderamente

autónomo y capaz de ejercer a plenitud sus
facultades necesita un equipo
técnico profesional y altamente
calificado, por eso es necesario
continuar con la implementa
ción del servicio profesional de
carrera y replantear el diseño
de los centros de investigación
de la Cámara.

Parlamento abierto.

Hoy México tiene una ciuda
danía mayor y mejor informa
da que demanda más y mejor
información por parte de sus
representantes, así como más
mecanismos de interacción con

éstos. Una reforma amplia en
materia de parlamento abierto

ayudará escuchar y procesar de mejor ma
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nera las demandas de las y los ciudadanos.
Parlamento global.
Ante un mundo cada vez más globaliza

do, contar con diputadas y diputados mejor
capacitados para aprovechar los espacios de
diplomacia parlamentaria es fundamental
para convertir al Congreso en un actor eficaz
para la defensa y promoción de los intere
ses de nuestro país y para impulsar causas
importantes para nosotros y para el mundo.

Espero que estas propuestas sean pronto
analizadas y aprobadas para darle a México
una Cámara de Diputados moderna, pro
fesional y eficaz, una Cámara de y para el

siglo XXI.

Por primera
vez en la
historia, las
mujeres estamos
representadas
de manera

igualitaria
en las cámaras

del Congreso.
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La detención de ¡osé Antonio Yépez, El Marro, el líder del
Cártel Santa Rosa de Lima, era, de alguna forma, un golpe
anunciado. El Marro estaba cercado desde tiempo atrás y con
la caída de prácticamente todos sus principales operadores
y de sus familiares y amigos, su suerte estaba echada. Su
detención, en el poblado de Franco Tavera, en el municipio
de Juventino Rosas, mientras que con unos sicarios cerca
nos mantenía secuestrada a una mujer de la que esperaban
cobrar rescate para financiarse, demuestra la debilidad es
tructural en la que quedó esta organización y su líder, solo,
aislado y ya casi sin recursos.

El CSRL no era un cártel tradicional. Si bien El Marro y
otros de sus colaboradores habían sido sicarios y operado
res de otras organizaciones mayores, su suerte
cambió cuando Yépez regresó a Guanajuato y
comenzó a trabajar en el robo de gasolina, en el
huachicoleo. Si bien mantenían algunas accio
nes de narcomenudeo, su grupo, relativamen
te pequeño, formado en torno a sus familiares
y amigos, tuvo fuerza porque se coludió con
mandos policiacos locales, algunos presidentes
municipales y con trabajadores de Pemex, so
bre todo de la refinería de Salamanca. Así fue
creciendo y consolidándose una red a la que
no pueden ser ajenos empresarios y gasoline
ras que, sobre todo en el Bajío, compraban, por
coerción o complicidad, el combustible robado
que les vendía la organización de El Marro.

Durante muchos meses el negocio fue viento
en popa hasta que hace dos años, aproximada
mente, el Cártel Jalisco Nueva Generación en
su expansión, sobre todo hacia los estados li
mítrofes de Jalisco, le planteó a El Marro que se
fusionaran. EL Cártel Jalisco Nueva Generación
actúa, hay que recordarlo, como una suerte de
marca franquicia que va incorporando, por el
convencimiento o por la fuerza, a bandas locales para que
se asocien y operen con su marca y amplíen así sus zonas de
influencia. Esa propuesta fue rechazada por El Marro, quien
se sentía ya con una organización poderosa y que no entraba

en conflicto con el CJNG. El negocio era muy provechoso: en
su mejores épocas le dejaba a la gente de El marro hasta diez
millones de pesos diarios.
La respuesta del CJNG al rechazo fue la guerra, la cual

disparó los índices de violencia en todo el estado, en una
lucha planteada municipio por municipio y que convirtió a
Guanajuato en el estado más violento del país.
Al mismo tiempo, ello obligó a El Marro a cambiar tan

to la organización de su grupo criminal, utilizando recursos

crecientes en sus grupos de sicarios (originalmente eran muy
pequeños porque sencillamente no los necesitaba), pero
también recurriendo a otro tipo de delitos para financiarse,
desde el secuestro y la extorsión, hasta el robo de tráilers,
pasando por el robo de cajeros automáticos. Eso provocó
también que El Marro se alejara de la base social que había
construido con base en la distribución de generosos recursos.

Desde que comenzó a ser perseguido, por un lado por el
Estado y por el otro por sus enemigos del CJNG, tuvo que
recurrir tanto a la violencia, como a la expoliación de la so
ciedad, al tiempo que perdía también buena parte de sus
apoyos en áreas de seguridad municipales y estatales, en
parte detenida, en parte aniquilada por los grupos de Jalisco.

La caída de El Marro era inevitable en la mis
ma medida en que fue cayendo su gente, sobre
todo su entorno familiar: su madre, su padre,
sus hermanas, sus parejas, sus primas, todos
manejaban parte del negocio, sobre todo en el
ámbito del lavado de dinero y éste, progresiva
mente, se fue secando.

El último golpe, después de que fue detenida
durante unos días la madre de El Marro, fue el
congelamiento de numerosas cuentas por parte
de la Unidad de Inteligencia Financiera, acción
que los dejó prácticamente sin recursos.
La detención de El Marro y la destrucción

de prácticamente toda su organización es una
historia de éxito, pero hay que asumir que el
CSRL era, es, una organización criminal atípica,
incluso no podría ser considerado, en términos
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muy estrictos, un cártel. Es una organización
local que no se dedicó nunca al gran narcotrá
fico, que estaba localizada en torno a un delito
muy redituable como el huachicol, pero origi
nalmente no en las otras actividades tradicio
nales de los grupos del narcotráfico.

No creo que, más allá de bandas dispersas, el CSRL ten
ga futuro. Ese territorio será parte del CJNG y quizás, como
pretendían algunos viejos socios de El Marro, pudiera hacer
presencia el Cártel de Sinaloa para disputar algunos espacios.
Pero, en realidad, lo más importante es romper las estruc
turas de corrupción que permitieron el crecimiento de este
fenómeno: las complicidades de funcionarios, trabajadores,
conocedores de las redes de producción y distribución de
Pemex, sobre todo en torno a la refinería de Salamanca. Sólo
a partir de allí se podrá, en el futuro, evitar que este tipo de

organizaciones sigan replicándose.

El negocio fue
viento en popa
hasta que hace
dos años
el CJNG, en
su expansión,
le planteó
a El Marro que
se fusionaran.
Se rompe el Cártel
de Santa Rosa de Lima.
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Durazo abandera colaboración
El secretario de Seguridad Ciudadana, Alfonso Durazo, anunció
ayer la detención del líder del Cártel de Santa Rosa de Lima y su tras
lado al reclusorio federal del Altiplano. Durazo no regateó los méritos
que en esta operación tuvieron las autoridades locales de Guana
juato, que contribuyeron al trabajo de las fuerzas federales. Dejó ver
que es crítico que haya coordinación entre las fuerzas de seguridad
de los diferentes niveles de gobierno, para conseguir objetivos tan
relevantes como la aprehensión de este capo, lo que contribuirá a la
pacificación de la zona, una de las más violentas del país.

Vienen 'leyes GatéW
El entusiasmo del subsecretario de Salud, Hugo LópezGatell, por
combatir algunos alimentos está resultando más contagioso que el
propio Covid19. Ya convenció a un grupo de diputados de Morena
de presentar una propuesta de incremento al impuesto especial que
pagan los consumidores de refrescos y algunos alimentos procesados.
Estos legisladores presentaron la propuesta en tribuna y le llamaron
"ley Gatell", que se sumaría a otras medidas sin duda llamativas como
el nuevo etiquetado que coloca sellos negros en alimentos y bebidas.

Van con todo por la Presidencia
de la Cámara
Sin nuevos temas a la vista y sin acuerdos para más periodos extraor
dinarios, los partidos entrarán desde esta semana en la recta final
para la toma de decisiones sobre quién va a presidir la Cámara de
Diputados, en el último año de la actual Legislatura. A partir de este
lunes, la Junta de Coordinación Política será un hervidero, el PRI y el
PT harán de todo y Morena será quien al final decida. Pero, indepen
dientemente de eso, las curules de la chiquillada, el PES y el PVEM,
seguirán siendo las más cotizadas y perseguidas por las bancadas
grandes, en lo que ya parece un tianguis legislativo.

'Estrategia equivocada'

en la oposición
El líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, lanzó ayer
un mensaje en Twitter con dedicatoria a los nueve gobernadores que
han exigido la renuncia del subsecretario de Salud, Hugo López
Gatell. De acuerdo con el político zacatecano, la emergencia sanita
ria puede llevar a cometer excesos y despropósitos que se traducen
en actos políticos de precipitación electoral. "Pedir renuncias de
integrantes del Ejecutivo corresponde sólo al titular de ese poder; al
hacerlo, afianzan su permanencia. Estrategia equivocada", aseveró.
Es decir, habrá LópezGatell para rato.

#CubrebocasChallenge
Desde ayer y durante los próximos 15 días, comenzó el desfile de
políticos, activistas y artistas que en redes sociales se han sumado a
lo que llamaron el 'CubrebocasChallenge'. El punto es utilizar du
rante las próximas dos semanas el artefacto de tela para cubrir el
rostro y evitar la propagación del corona virus. Aunque no hay nadie
que firme la campaña de internet, que ha servido para evidenciar la
renuencia del Presidente, fue imposible no notar que entre los pro
motores se encontraban dos viejos conocidos del mandatario: Gua
dalupe Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán.

Tecnología en la agricultura
En la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural le apuestan por la
investigación y el desarrollo tecnológico, de ahí el interés que se tiene
de reactivar sus organismos de investigación para impulsar la inno
vación en el campo y ponerla directamente al servicio de los produc
tores. El secretario Víctor Villalobos señaló que en esta tarea se ha
invitado a inversionistas, al sector privado y a productores para que
conozcan y participen en el impulso a las instituciones de investiga
ción sectorizadas en la Secretaría. Ante personal del INIFAP, Villalo
bos subrayó que la situación generada por la pandemia representa
una oportunidad para mostrar la importancia de acercar resultados
de la ciencia y la tecnología a las cadenas productivas primarias, cuyo
trabajo mantiene al campo como punta de lanza en la economía
nacional.
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• erá por miedo? ¿Será por inmunidad? ¿Será
J por sus bienes o sus males?, jajajaja. Júzguelo

usted...

Para no variar y perder la costumbre, hoy les traigo
la crónica de la última reunión de la Comisión Perma
nente, en la cual gracias a Dulce María Sauri y Rúben
Moreira (dicen, por la línea dictada por su presidente
Alito), se rompió el bloque de contención. Sí, los inte
grantes del PRIMOR (PriMorena) fueron los traidores.
Aquí están sus pronunciamientos, quesque no iban a de
fraudar a México y que su voto sería a favor del País. ¿Ya
vieron la fecha? ¡Para eso nos gustaban!

Por su parte Dante Delgado tuiteó: "Complaciente
con el Gobierno de @lopezobrador_j @PRI_Nacional en @Mx_Diputados ayudó a @
DiputadosMorena en reforma inconstitucional sobre Adquisiciones, innecesaria para
atender salud y vida de las familias. Provoca ruptura Bloque de Contención en Comi
sión permanente e impulsa PRIMOR".

Bueno, Rubén Moreira podría ser presidente del PRIMOR, pues al menos ha vo
tado junto con Mario Delgado y su bancada o les ayudó hacerles el caldo gordo. Mi
ren: No votó a favor de presupuesto, pero se salió a la hora de la hora; y votó con ellos,
y en contra de su bancada, la Guardia Nacional, Revocación de Mandato y la Re
forma Educativa.

El miércoles, en exclusiva y antes
de la votación les informé (Twit
ter), que Dulce María y Rubén

Moreira votarían a favor del periodo
extraordinario, para que el presidente
AMI.O pudiera comprar medicinas en
el extranjero, lo cual dejaba un prece
dente tangible del divorcio dentro del

PRI, pues los senadores inte
grantes de la permanente Ma
nuel Añorve y Claudia Ruiz
Massieu fueron en contra de

dicha iniciativa, ya que atentaría
contra la industria farmacéutica

nacional. Ojo, los recién perdo
nados y volteados a ver por el
Presidente, Carlos Salazar del
CCE y Antonio Del Valle del
Consejo de Negocios ni pío han dicho,
¡eh! benditos representantes, diría mi
abuelita así pues Acción Nacional,
MC y PRD tanto en diputados como en
senadores votaron en contra, así como la
bancada priista del Senado.

Me dicen que el PRI Nacional dio la
orden, bueno la línea, porque les pro
metieron no quitarles la presidencia de
la Mesa Directiva en el siguiente pe

riodo y que Dulce fuera la presidenta.
Ya ven que el PT regalaba bono de entre
4 y 5 mdp, además de pagarles deudas
a los diputados que se fueran con ellos,
porque no les daban aún los números
con los regalos de legisladores de Mo
rena y el PES, y porque el Verde de
Arturo Escobar no estaba cumpliendo la
"sugerencia" de regalarles la mitad de
su bancada. https://www.elfinanciero.
com.mx/opinion/lourdesmendoza/
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elfollowthemoneynuncafalla

Lo peor pasó el jueves, ya en el extraordinario, pues Morena se chamaqueó al
PRIdiputados, jajajajajaja se vale reírse, decían lo importante es el bosque NO
un árbol, pero el PT se sacó de la manga una reserva y modificó la Ley de Adqui

siciones y con ello AMOLO y su 4T podrán comprar en el extranjero equipo médico,
medicamentos y servicios sin licitación alguna o al menos con un previo estudio de
mercado. ¡Ver para creer!

Obvio, la industria farmacéutica (Amiif y Amelaf) lanzó un llamado a AMLO ad
virtiendo que las compras discrecionales en el extranjero no resolverán el problema de
abasto y sí pueden provocar un grave daño al sector y la pérdida de la soberanía
sanitaria. Pero pues, les hicieron oídos sordos.

En el senado, Julen Rementería aseveró que más que la pandemia de coronavirus,
es el "Morenavirus" lo que está matando a México; que el partido de Morena ha sido
más peijudicial para el país que el propio brote pues dijo: "El "Morenavirus" es un go
bierno ineficiente e incapaz, que ha derrumbado la economía y provocado muertes por
su mal ejercicio".

La senadora Nuvia Mayorga advirtió que, si no se corrige esta iniciativa en la que
se permite comprar medicinas en el extranjero a la 'cuatro te' sin antes ver si existen en
México, nos veremos en la Corte pues esto es Inconstitucional.

Muy mal para variar la sena
dora Antares Vázquez, de
Morena, sí la misma que en la

pasada sesión puso en tela de juicio ¡si
ésta iba a ser la peor crisis económica de la
historia de México!, que eso lo decían los
neoliberales para atacarlos porque
estaban desesperados. Pero, pues más
bien desesperados están 25 millones
de mexicanos que bus
can trabajo y no encuen
tran. Además, se aventó
esta célebre frase "el go
bierno se ha volcado en

ayudar al Pueblo", cada
quién sus cubas, ¿o no?

Ahora lo que sucedió
fue que la senadora del
PAN, Martha Márquez, decidió tomar la
presidencia de la mesa directiva y mostrar
una pancarta en la cual pedía que pare
el desabasto de medicinas para niños
con cáncer y que se apruebe el ingreso
básico universal y acto seguido Anta
res, ¡se paró, se la arrebató y rompió! ¿y
la libertad de expresión? O aplican la
ley del embudo, solo cuando nosotros lo
hacemos es correcto, pues ya se les olvidó
cómo la izquierda entró a caballo al
Congreso, sí, el hoy presidente de Mo
rena, Ramírez Cuellar, o tomaron la
tribuna para impedir que FCH tomara

protesta, etc, etc...
Lo bueno fue que gracias a esta mani

festación de Martha Márquez, se llegó a
dos acuerdos, que a partir de hoy se
comience a analizar el ingreso básico
universal y el segundo que sesionará
la comisión de salud para citar a
comparecer a los responsables del
desabasto y escucharán los testimo
nios de los padres de los niños con cáncer
que llevan más de 600 días suplicando

y denunciando la falta de
medicamento.

Muchas felicitaciones
recibió Mónica Fernán
dez tras presentar una
reforma a la Ley General de
Salud para la prevención
del suicidio, cual fue vo
tada por unanimidad. En

tre otras cifras, destacó que, entre 1994 y
2016, el índice de suicidios en el país
aumentó un 244% y que se estima que
en el mundo una persona se suicida cada
40 segundos.
COROLARIO

La reforma legalizó una mala prác
tica y afectará a las industrias na
cionales. Además que privilegiará

las adjudicaciones directas es decir ¡la
corrupción! El pueblo a Dulce María y a

Rubén Moreira los recordará...
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El Marro
Incentivo: Previa visita del presidente AMLO a Guana
juato su gobernador Diego Sinhue Rodríguez (DSR), dijo
en ABCRadio "contamos con la policía más confiable,
con salarios de 24 mil pesos" que junto con el Ejército,
Armada de México y Guardia Nacional mantienen un
combate permanente contra el cártel de Santa Rosa de
Lima (CSRL).

Colaboración: Guanajuato y la federación tienen una
estrategia conjunta de seguridad que llevó a la caída de
José Antonio Yépez, El Marro, jefe del CSRL y junto con
Nemesio Oseguera, El Mencho, son actores de la violen
cia que afecta a la región del Bajío y Pacífico. Entre 2018 y
2019, El Marro extrajo entre 40 y 50 pipas de gasolina de
las tuberías de Pemex con ganancias de 1.7 millones de
dólares diarios. Su caída fue precedida de la detención en
Celaya de su madre María Eva "N" quien el 28 de junio
recuperó su libertad por disposición judicial como su es
posa Karina.

En campaña: En julio 2018 el candidato DSR reconoció
ante 22 embajadores "cuando no hay vacío del Estado, se

gobierna para los municipios y los ciudadanos tienen po
sibilidades de bienestar, podemos extirpar cualquier cán
cer incluso convertido en metástasis".

Marrogeografia: En mayo las fuerzas federal y estatal
vía los agentes de Investigación minaron el poderío El Ma
rro desde Irapuato, Celaya, Juventino Rosas y Comonfort
todos vecinos de Santa Rosa de Lima, Villagrán. Entrevie
ron 110 Agentes de Investigación Criminal de la Fiscalía Es
tatal, éstos últimos, reconocidos por el director del Progra
ma de la Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos

de la Embajada de Estados Unidos, Eric Geelan. Su emba
jador Christopher Landau envío tras la aprehensión de El
Marro una felicitación al gobernador DSR.

Otros actores: En la captura de El Marro estuvieron el
general de brigada Abelardo Garfias Casadero, de la XVI
Zona Militar, su sucesor procedente del Estado Mayor de
la Policía Militar y aspirante a Sedeña 2024, Guillermo
Briseño Lovera.

2 julio: Posiblemente se fraguó el desenlace de El Ma
rro al término de una reunión en el Centro de Coordina

ción, Comando e Inteligencia (C5i) cuando los presentes
acordaron robustecer los filtros de seguridad en todo el
estado luego de la comunicación sostenida entre DSR y la
secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. Acto
seguido la Secretaría de Gobierno estatal, se coordinaba
con la policía local en los 46 municipios. Mientras el pre
sidente AMLO afirmaba "no vamos a abandonar y tene
mos elementos de las secretarías de Marina, Sedeña y
Guardia Nacional para proteger a la población".

Vs Marro, Otros actores cruciales fueron el general
Héctor Ortiz Caletty, coordinador estatal de la GN, María
del Carmen Hernández, del Centro Nacional de Inteligen
cia, y el delegado de 1 FGR, David Carmona Álvarez.
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La captura de El Marro
Fuerzas Especiales del Ejér

cito finalmente captura
ron a José Antonio Yépez,

apodado El Marro, el elusivo y
violento jefe del Cártel de Santa
Rosa de Lima, que comenzó
como una banda criminal que ro
baba combustibles y se expandió
a otros delitos. El anuncio de la

detención lo hizo a primera hora
Diego Sinhue Rodríguez, gober
nador de Guanajuato, en donde
operaba y se dio la aprehen
sión, en un acto de oportunismo
aplaudido por los gobernadores
panistas. Rodríguez lleva meses
obstruyendo las tareas de las
fuerzas federales, y la meda
lla que se colgó parece más un
intento de ocultamiento de su
ineficiencia e incapacidad, y de
su extraño manejo en temas de
delincuencia organizada.
La captura fue pese al gober

nador e, incluso, en contra de
él, ante la tolerancia o el en
cubrimiento de actos irregula
res y opacos de su fiscal Carlos

Zamarripa, que han beneficiado
a miembros del crimen organi
zado, producido choques con di
versos funcionarios del gobierno
federal y un enfrentamiento
absurdo y estéril con el secreta
rio de la Defensa, general Luis
Cresencio Sandoval, quien no se
ha subido al pleito.
El operativo de la captura

en Apaseo el Alto, que está en
un sándwich entre Celaya, el
terruño guanajuatense de El
Marro, y Querétaro, fue ejecu
tado en tierra por los comandos
especiales del Ejército, que tu
vieron apoyo con la inteligencia

y drones de la Marina, a la que
al inicio de esta administración

se le había encargado la respon
sabilidad de acabar con el Cártel
de Santa Rosa de Lima. Oficial
mente, el gobierno federal reco
noció el apoyo del gobierno de
Guanajuato participaron fisca
les estatales, lo que se entiende
como un gesto político, aunque

no corresponda plenamente con
la realidad.

Guanajuato es el estado más
violento del país. Rodríguez ini
ció la gubernatura en septiem
bre de 2018, y desde entonces
la seguridad en el estado se
ha deteriorado. En el periodo
enerojulio de 2019, de acuerdo
con la consultoría TResearch, el
número de homicidios dolosos

en Guanajuato sumaba mil 980,
que lo teman en el lugar número
uno de violencia en el país. En
el mismo periodo de este año,
la cifra se disparó a dos mil 536,
con lo cual se separó significa
tivamente de otras entidades

que enfrentan el fenómeno de la
inseguridad.
La seguridad se le escapó de

las manos al gobernador, quien
ha rechazado todas las opciones
que le han planteado el gobierno
federal como alternativas para
luchar contra el crimen organi
zado. Rodríguez ha defendido
de una manera inexplicable al
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fiscal Zamarripa, y al secretario
de Seguridad Pública, Alvar Ca
beza de Vaca, quien para efectos
prácticos del combate a crimi
nales, no existe. La defensa del
gobernador parece estar más en
el ámbito político que en la bús
queda de mejorar la seguridad
de los guanajuatenses, lo que
ha llevado a una distorsión de la
relación con la Federación en esa

materia y a una notable falta de
cooperación.
Si tan sólo fuera por resulta

dos, los números de homicidios
dolosos, serían suficientes para
un relevo del gabinete de segu
ridad, pero lo que ha dicho el
gobernador al gobierno federal
cada vez que se lo han planteado,
es que su equipo está trabajando
muy bien. Las estadísticas lo des
mienten, pero hay algo adicional,
que tiene que ver directamente
con el fiscal Zamarripa. El último
ejemplo fue cuando el Ejército
detuvo a la madre de El Marro,
en junio pasado, que fue liberada
una semana después por falta
de elementos para vincularla a
proceso.
La molestia en el gobierno

federal es que en el momento
en que envió Zamarripa el ex
pediente al juez, lo turnó por
delitos por los cuales podrían
alcanzar la libertad, y presen
tado de una forma que podían
denunciar torturas en el opera
tivo, como finalmente sucedió.
Rodríguez y Zamarripa transfi
rieron de esa forma la responsa

bilidad de la liberación al Poder
Judicial, y resaltaron las fallas
del operativo del Ejército.
Casi un mes después de ello,

el presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador visitó Guanajuato
y sostuvo un encuentro público
con Rodríguez, registrado en los
medios como un "limar aspere
zas" y el compromiso para "dejar
de echarse culpas". El acto po
lítico no se corresponde con la
realidad, porque el gobernador
insiste en obstruir el trabajo de
las fuerzas federales.
Desde el gobierno federal le

han llegado a plantear que si
quiere, no cese a sus dos co

laboradores, en particular a
Zamarripa, sino que los rote y re
fresque su gabinete de seguridad,
pero se ha negado. Le han lle
gado a proponer que el gobierno
federal transfiere a Zamarripa a
otro cargo igual en otra entidad
para protegerlo, si es lo que le
preocupa al gobernador, quien
ha prestado oído sordos a cual
quier opción que le presenten.
La captura de El Marro le in

yectó un poco de oxígeno y le
abrió márgenes políticos, pero
serán efímeros. La detención no
fue producto de su trabajo coor
dinado con la Federación, sino
del que llevan a cabo las fuerzas
federales, y que de manera iner
cial generará reacciones violen
tas por parte de los subalternos
del jefe del Cártel de Santa
Rosa de Lima o peor, la toma

de control de la plaza por parte
del Cártel Jalisco Nueva Gene
ración, con quien luchaba por
el negocio derivado del robo de
combustible.
El descabezamiento de la

banda criminal guanajuatense
no llevará a la paz ni al restable
cimiento de la seguridad, sino a
un repunte en la violencia mien
tras se reacomodan las fuerzas
criminales en el estado. Con las

cabezas en seguridad que tiene
Rodríguez para enfrentarlo, el
pronóstico es negativo para Gua
najuato, mientras el gobernador
mantenga su lógica de protec
ción y encubrimiento de sus fun
cionarios y siga en la negación
del fracaso de sus estrategias
de seguridad. Su mejor opción
sería trabajar coordinadamente
con el gobierno federal, pero el
gobernador está enredado en la
terquedad, aunque Guanajuato
esté en llamas.

La captura fue pese
al gobernador e,
incluso, en contra de
él, ante la tolerancia
o encubrimiento

La captura del El
Marro le inyectó un
poco de oxígeno al
gobernador, pero
será efímero
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LOPEZGATELL
MIENTE Y MANIPULA '

La pregunta al subsecretario de
Salud es por qué insiste en manejar
una narrativa falsa

MARTHA
ANAYA

Rectifiquen! ¡Rectifiquen!, clama
® la doctora Laurie Ann Ximénez
1 Fyvie a las autoridades de Salud de
A nuestro país.
Q En el mundo entero se están pre

guntando: ¿Qué pasa en México?
¿Por qué no hay pruebas, por qué no

hay contención, por qué no aislan a las personas, por
qué no controlan su pandemia...?, refiere la doctora en
Ciencia Médicas con especialidad en Microbiología
por la Universidad de Harvard.
Desde su punto de vista, la estrategia seguida en

México frente al COVID19. encabezada por el doc
tor Hugo López Gatell . no tiene nada de exitosa: él
mismo sabe que es mentira.

"Hablemos claramente dice Ximénez Fyvie , el
doctor LópezGatell no es un ignorante, tampoco es
un idiota; es un profesionista muy bien preparado en

su campo y es un hombre muy inteligente.
Él conoce lo que se tiene que hacer y sabe que no

lo está haciendo.

"Él sabe cómo se mide el éxito en un proceso
como el que estamos viviendo y él sabe que nuestros
resultados son todo, menos exitosos.
"La pregunta sería entonces por qué insiste en

manejar una narrativa falsa. ¡Esa sería la pregunta!,
porque no es que no lo sepa o que lo percibe de
otra forma... (A sabiendas) está tratando de generar
una percepción falsa, está tratando de generar una
realidad alternativa para manipular la percepción
de las personas
El indicador de éxito o fracaso en una epidemia

o pandemia es el número de muertes,
es lo que nos va a interesar al final del
día, sostiene.
Y así lo ejemplifica: "Si dijéramos:

se murieron 100 mil o un millón de
mexicanos en la pandemia, pero nun
ca faltaron camas... ¿Usted cree que
alguien va a pensar que eso es exitoso?".

El panorama pinta "muy mal", advierte la jefa del
laboratorio de Genética Molecular del departamento
de Odontología de la Universidad Nacional Autónoma
de México, en la charla con El Heraldo TV.
Desde su perspectiva, lo que las autoridades ne

cesitarían hacer es "admitir que hay un problema" y
no seguir engañándose con que vamos bien.

Hay que admitirlo y luego rectificar la estrategia,
tal como lo hicieron dos países europeos, Suecia y
Gran Bretaña.

Reconocieron su error y rectificaron.
¿Qué se puede hacer ahora? La población lo que

necesita es concientizarse. Tener claro no sólo lo que
está pasando "se va a poner peor", afirma, ver que
están muriendo amigos, familiares, vecinos... Hay que
tomar el problema con seriedad y hacer todo lo que
esté en sus manos para evitar infectarse.

El gobierno, a su vez, debe tomar su responsabilidad
y "vigilar" los casos de quienes se han contagiado,
en vez de regresarlos a sus casas y dejarlos ahí a su
suerte hasta que vuelven al hospital sólo para morir
en unas cuantas horas o días.
Urge que en todas las farmacias, clínicas, clini

quitas, hospitales de la República mexicana haya los
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medicamentos básicos para poder ayudar a la gente
que tiene COVID19 inicial (básicamente un cuadro
de antiinflamatorios y anticoagulantes).
Necesitamos esos medicamentos para que la so

ciedad. en sus casas, se les pueda atender antes de
que se pongan graves, indica la doctora Laurie Ann,

y pide a las autoridades de Salud "no
secuestrar" las medicinas básicas que
se requieren para salvar vidas.
Estamos en la peor catástrofe sani

taria que ha vivido la humanidad en el
último siglo y todavía van a salir con la
vacilada de que no hay medicamentos

básicos... ¡bueno!
Si el gobierno no quiere ayudar, al menos que no

entorpezca..., concluye.

GEMAS: Obsequio de nueue gobernadores
agrupados en la Alianza Federalista: "Los gober
nadores de 40 millones de mexicanos y mexi

canas demandamos al gobierno federal la salida
inmediata de Hugo LópezGatell y que se ponga
al frente a un experto en la materia, con cono
cimiento y humildad para entender en toda su
dimensión los temas de esta crisis de salud tan

grave como la que estamos atravesando".

EL INDICADOR
DE UNA PANDEMIA
ES EL NÚMERO
DE MUERTOS
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El estertor
del populismo
De ninguna manera es

casualidad que los tres
países con más personas

muertas por la epidemia tengan
presidentes populistas: Estados
Unidos, Brasil y México.
El fracaso en el combate a la

pandemia en estos tres países
tiene el mismo origen: entusias
mar a la población con soluciones
fáciles a problemas complejos.
Las consecuencias, como he

mos visto, son catastróficas. Eso
es el populismo.
Trump, Bolsonaro y AMLO

comparten el mismo desdén por
la ciencia y el conocimiento. Los
tres han sido agresivos contra
las eminencias médicas de sus
países.
Han recortado presupuestos a

las áreas epidemiológicas de sus
respectivos sistemas de salud,
porque lo consideraron gasto
inútil.

Gobernar "no tiene mayor
ciencia". Sólo basta la voluntad
del macho cabrío que guía al
rebaño.

La ciudadanía juzgará en las
urnas, con el voto, el desempeño
de estos tres gobiernos. Y está
por verse cómo reaccionarán los
populistas ante la posibilidad de
perder el poder.
En Estados Unidos el presi

dente Trump ha sugerido pos
poner las elecciones porque se
prepara un "fraude" en su contra.
Aquí en México, ¿alguien se

imagina a López Obrador entre
gando la banda presidencial a un
panista?
Jair Bolsonaro, con estrella

decadente luego de un arranque
llamativo, primero intentaría un
golpe de Estado antes que devol
ver la presidencia a sus adversa
rios políticos.
Los populistas no aceptan per
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der, y los tres pueden ser derrota
dos en las urnas.
Trump es quien tiene eleccio

nes más próximas y va abajo en
todas las encuestas. De continuar
la tendencia, sus reacciones son
imprevisibles. Ya dio suficien
tes avisos de que le van a hacer
"fraude" y por tanto no aceptaría
un resultado adverso.
Aquí en México habrá eleccio

nes legislativas el próximo año
y no se ve por dónde Morena
pueda ganar la mayoría abso
luta. Va a perder. No cuenta con
nada que ofrecer más que circo,
pero eso tiene un límite.
El límite es cuando se pierde

el empleo y no hay suficiente
comida para llevar a la mesa
familiar.

Ahí el circo deja de ser efi
caz. Podrán meter a la cárcel a
cientos de adversarios políticos
algunos, ciertamente, vulgares
delincuentes, pero la falta de in
gresos y de seguridad se pagan.
La muerte de un familiar, de

un amigo o un vecino por coro
navirus, se cobra en las urnas.
Imposible que Morena salga

indemne después del desastre
económico y sanitario que su
ignorancia y su soberbia han
provocado.
Iban a ser, en el peor de los es

cenarios, seis mil muertos por co
ronavirus. Pero vamos en casi 48
mil (oficialmente), llegaremos
a 70 mil o cien mil, más los que
Salud no cuenta porque mueren
en sus casas.

Nueve gobernadores piden
la salida de LópezGateÜ como
encargado de combatir la pan
demia, porque el desastre y
la mortandad son demasiado
grandes.

El gobierno perdió el control
sobre la pandemia. De hecho,
nunca lo tuvo. A la mortandad

responden con irom'as politi
queras, como el subsecretario
cuestionado.

O con desplantes que ofenden
la inteligencia del más incauto:
"están enojados con LópezGatell
porque se les acabó el negocio
corrupto", dijo ayer el coordina
dor de los diputados de Morena,
Mario Delgado.
El partido gobernante no tiene

con qué refrendar su mayoría en
la Cámara de Diputados, salvo
que la oposición cometa el error
de pelearse con el Presidente y no
con sus políticas públicas.
La oposición tiene todo para

ganar el próximo año, a reserva
de que se peleen con AMLO y no
con Morena, donde anidan toda
suerte de "alimañas y tepocatas",
como decía el candidato Fox de
los priistas en el poder.
El Presidente es incapaz de

dialogar y entenderse con los
que piensan diferente. No hay
manera.

¿Cómo reaccionará ante un
Congreso opositor?
¿Cómo reaccionará Trump en

caso de perder las elecciones?
¿El populismo aceptaría entre

gar el poder si lo pierde, en Esta
dos Unidos?

¿Lo podría compartir, como
tal vez lo mande el electorado en
México?
Estamos cerca de saberlo.

Aviso: Les comento que a partir
de mañana tomaré vacaciones, y
en pocas semanas me incorporo
como corresponsal de El Finan
ciero en Estados Unidos para la
coberturay análisis del proceso
electoral en ese país.
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IUn mal inicio. El nuevo secretarlo de Gobierno de la
•Ciudad de México, José Suárez del Real, comienza su

gestión con una polémica. Después de que se reuniera de
forma virtual, el viernes pasado, con la bancada de More
na, legisladores de oposición consideraron que esperaban
que la primera reunión hubiera sido con los integrantes de
la Junta de Coordinación Política, de forma que se tomara en
cuenta a todas las bancadas y que será importante que se
acerque cuanto antes a la oposición. "Se le paga para tener
interlocución con el Congreso de la Ciudad de México, no
nada más con la bancada de Morena, y que haya hecho de
su primera reunión, una reunión de corte partidista, es una
mala señal...", reclamó el panista Federico Dóring. Lo tun
dieron. Y Suárez del Real apenas va llegando.

2 El excluido. A tres semanas de que Morena decida el
•nombre de su aspirante a presidir el Senado, Eduardo

Ramírez Aguilar e Higinio Martínez se afianzan como los
favoritos, no sólo por la innegable fuerza electoral que tienen
en sus estados, sino porque, como presidentes de comisio
nes, han mostrado diálogo, inclusión y tolerancia. Cualquie
ra de los 32 senadores de Morena puede expresar libremente
su interés por participar en el proceso de sucesión de la
Mesa Directiva, pero lo cierto es que, hasta el momento, las
y los morenistas han mencionado cuatro nombres: Eduardo
Ramírez Aguilar, Higinio Martínez, Alejandro Armenia y
Ovidio Peralta. Sin embargo, Ramírez y Martínez han co
menzado a sumar los mayores respaldos. La buena noticia
es que el berrinchudo Martí Batres no pinta para volver al
cargo. ¿Ya no confían en él?
3 Cuestión de enfoques. El coordinador de los diputados

•federales del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, afirmó
que la creación de una empresa por parte del gobierno de
México para distribuir medicamentos representa, en los he
chos, "la primera estatización del sexenio de un sector pro
ductivo". Alertó que cuando el sector salud padece una de
sus peores crisis por incapacidad e ineficiencia de sus fun
cionarios, sumada a la fallida estrategia para enfrentar el
coronavirus, se anuncia la creación de esta paraestatal que
carece de la capacidad de respuesta que reclama el país.
"Ha quedado demostrado hasta el cansancio que tratar de
solucionar problemas a través de paraestatales no única
mente no es la solución, sino que implica un altísimo costo

para la población". El nivel de corrupción perneó hasta lo
más profundo de las instituciones. Ésa es la realidad.
JP Los nuevos modos. De cara al inicio del proceso elec
m•toral federal 20202021, el INE evaluará las medidas

que deberá adoptar para la organización y la realización de
los comicios en los que se renovarán más de 21 mil cargos.
Las elecciones en Coahuila e Hidalgo, que se prevé que se
realizarán el 18 de octubre, serán las primeras en las que se
tendrán que aplicar las medidas sanitarias para evitar con
tagios. El INE tiene una guía que emitió la Organización de
los Estados Americanos, la cual plantea que incluso se deben
considerar otras formas de hacer campaña, principalmente
virtuales. Campañas políticas con poca gente y votaciones
con sana distancia y kits sanitarios. La enclenque democra
cia mexicana se pondrá a prueba. ¿Sobrevivirá?

5 Remanso de paz. A diferencia del pasado, hoy el go
bierno no está sometido ni a la delincuencia de cue

llo blanco ni tampoco al crimen organizado, sentenció el
presidente Andrés Manuel López Obrador, y aseguró que
todo recurso sustraído de manera ilegal al pueblo de Méxi
co regresará a las arcas de la nación. Resaltó la detención
del exlíder del Cártel de Santa Rosa de Lima, José Antonio
Yépez Ortiz, El Marro, como un hecho muy relevante con
traía corrupción. "La Secretaría de la Defensa, con el apoyo
del gobierno, lograron esta detención que es muy importan
te. Desde luego, hay que seguir atendiendo las causas que
originan la violencia", mencionó. Guanajuato, que se había
convertido en el estado más violento, deberá tener un antes
y un después tras esta captura... O todo habrá sido en vano.
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Logro para los mexicanos
l,a detención de El Murro hizo coinc idir con aplausos
a oficialistas y a oposición en la Cámara de Diputados,
cada uno le colgó la medalla a sus afines; el PAN exaltó
la labor del gobernador de (¡Uanajuato, Diego Sinhue
R.: la bancada de Morena, a las fuerzas federales y al
Gobierno Federal. Como dijo el clásico; Haiga sido
como haiga sido, es un gran logro para los mexicanos.

Diego
Sinhue R.

Nace corriente en Morena
La diputada Lorena Villavicencio nos confirmó que
están por anunciar, con todo y manifiesto, una nueva
"Corriente Democrática" al interior de Morena, que
"reivindique" el derecho a discrepar en la discusión
parlamentaria para que nadie sea linchado por
sus compañeros; también, para que acaben con el
mayoriteo y aprobación a ciegas de iniciativas.

Lorena
Villavicencio

Trato excepcional
Ni el polvo se le vio al ex director de f'emex, Emilio
Lozoya, pues 15 días después de ser extraditado. y
tras un montaje sobre su traslado al Reclusorio Norte,
salió del hospital; incluso no fue necesario que se
presentara a firmar ante la autoridad judicial, porque
lo hizo fie forma electrónica, lo que hace pensar que
hasta en la IT hay indiciados VIP.

Emilio
Lozoya

Rumbo al inicio de clases
Será este lunes, en la conferencia mañanera, cuando el
secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma
presente los detalles sobre el Inicio del próximo ciclo
escolar en el nivel básico. 1 ,o que se definirá es la fecha
de arranque y la mecánica que, probablemente, nos
dicen, será por medio de clases virtuales, es decir, en
línea.

Esteban
Moctezuma

Nuevo perfil
Con e! nuevo esquema para la compra de
medicamentos por parte del Gobierno Federal, suena
el nombre de Laura Velázquez Alztía. Se lo tenían muy
cailadito, es leal al movimiento de Rene Bejarano. Es
la titular de la paraestatal laboratorios de Biológicos,
dependiente de la Secretaría de Salud. Lo curioso es
que su profesión es licenciada en Historia y Arte.

Laura
Velázquez
Alzúa
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ROZONES

• Y la alcaldesa, perdida
Nos aseguran que las bandas de origen colombiano que se dedican al robo de casa habitación
están cada vez más activas en la zona de Jardines del Pedregal, donde ya entre los vecinos
se comenta cada vez con mayor frecuencia sobre los atracos que aquéllas cometen. El caso
es que, a pesar de que su actividad delictiva se percibe cada vez más en la alcaldía de Alvaro
Obregón, a la que pertenece la colonia, parece no darse ni por enterada su titular, Layda San
sores. No es que los vecinos se fíen en que una intervención de la funcionaría pudiera cambiar
mucho el rumbo de las cosas, el tema es que al menos debería demostrar que escucha las
quejas de todos sus gobernados y no estar futureando con Campeche.

• Sedeña y Guanajuato, acción conjunta
Independientemente del jaloneo que se dio para ver quién se colgaba la medalla por la autoría
y el trabajo principal que permitieron la captura de el Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de
Lima, la acción coordinada entre la Sedeña, a cargo del general Luis Cresencio Sandoval, y las
fuerzas especiales de la Fiscalía de Guanajuato, entidad gobernada por Diego Sinhue Rodrí
guez, representa la posibilidad del trabajo conjunto que sí da resultados. El freno al potencial
violento de una agrupación criminal sí acaso esto se pudiera configurar en el corto plazo tras
la detención de José Antonio Yépez, la contención de las muertes, bien vale evitar cualquier
mezquindad en el reconocimiento primario de quienes hicieron bien su tarea.

• Raspones por el tocilizumab
Nos aseguran que también el sector médico y científico se llevan fuerte y prueba de ello fue
cómo ayer en la conferencia en Palacio el doctor Simón Kawa, director general de Coordina
ción de los Institutos Nacionales de Salud, balconeó a quienes en el pasado recomendaron
como una alternativa de tratamiento ante el Covid19 el uso del tocilizumab. "Quiero ser muy,
muy enfático. Nunca existió evidencia de su utilidad y la evidencia ahora demuestra que no
es útil", dijo ayer Kawa, tras advertir que ese fármaco incluso puede causar daños pues ge
nera inmunosupresión y además tiene un costo muy elevado. "Se dijo con vehemencia, a lo
mejor quien lo dijo pensando que era una eminencia, con mucha elocuencia, pero con cero
evidencia". Anoche mismo el doctor Francisco Moreno, del Hospital ABC, que en semanas
pasadas habló del fármaco particularmente cuando se dijo que estaba detenido por Cofe
pris, puso en sus redes fotos de estudios en los que se demostró un beneficio con el uso del
fármaco. "Con más de 47,000 muertes lo único que se intenta es salvar vidas", reviró. Uf. La
cruda realidad.
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• El PRI, con tres ases en San Lázaro
Así que en los últimos días de este mes se definirá qué partido presidirá la Mesa Directiva en
el recinto de San Lázaro, con un probable cierre de fotografía, dado que la bancada del Partido
del Trabajo va sólo por cuatro diputados para sumar uno más que el PRI, que lleva René Juá
rez, y asumirse como tercera fuerza política y ocupar por ley dicha posición; sin embargo, se
le acaban las opciones, ya que el coordinador de Encuentro Social, Jorge Argüelles, su aliado
en la 4T, ya amagó con ceder 15 de sus 24 integrantes al tricolor si los petistas convencen o
"compran", como dijo él, a alguien más de su grupo parlamentario. Entre los sin partido hay
mínimas posibilidades porque la mayoría se coordina con las bancadas sin tener color, en
tanto que el PRI jugará con tres ases para detener la embestida: la reforma a los fideicomisos,
las pensiones y el Presupuesto 2021, nada más. ¿Quién se quedará entonces con la Mesa?
Empiezan las quinielas.

• LópezGatell ante gobernadores
El que arranca una semana complicada es el subsecretario de Prevención y Promoción de
la Salud, Hugo LópezGatell, quien hoy participa en la reunión que tendrán representantes
del Gobierno federal con la Conferencia Nacional de Gobernadores. Se verá ahí qué tan ti
rante es la relación con los nueve mandatarios estatales quienes, por cierto, gobiernan casi
un tercio del país que decidieron romper con él y exigir su renuncia, reclamo que al final
no fue atendido. Se verá también sí aún sigue sobre la mesa la propuesta del funcionario de
sancionar penal, civil y administrativamente a los mandatarios estatales que no respeten los
líneamientos aplicables a cada color del semáforo epidemiológico, razón que tensó y crispó el
encuentro que sostuvieron el j ueves pasado. El indicador por lo pronto, ya aceptó el viernes,
será quincenal, como lo pedían los gobernadores, pero les soltó también que en la exigencia
de que dimita pudiera haber sentimientos de frustración. Está peliaguda la situación.

• Gira por cuatro estados de oposición
A partir de mañana, el Presidente Andrés Manuel López Obrador emprenderá una complica
da gira por el norte del país, debido a los traslados vía aérea y terrestre, en la que prevé visitar
cuatro estados donde no gobierna Morena: Nayarit, del panista Antonio Echevarría; Sinaloa,
del priista Quirino Ordaz; Sonora, de la priista Claudia Pavlovich, y Baja California Sur, del
panista Carlos Mendoza Davis. El mandatario saldrá hoy por la tarde rumbo a Tepic, donde
iniciará su travesía de cuatro días por esas entidades para supervisar obras del programa de
mejoramiento urbano, así como la presa "Los Pilares" en Álamos, Sonora. En su recorrido tiene
previsto visitar al pueblo yaqui en Vícam, Guaymas, Sonora, con el cual refrendará su política
en favor de los más desprotegidos del país. La gira de trabajo contempla también acudir a la
capital sinaloense, Ciudad Obregón, Sonora, y San José del Cabo, Baja California Sur. Al menos
dos de esos estados, Nayarit y Baja California Sur, se encuentran en semáforo rojo.
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Demandan a
Primero Mining por
defraudación fiscal

" ás temprano que tarde el Servicio de
Administración Tributaria, que preside
Raquel Buenrostro, confirmó la infor
mación que aquí le adelantamos el jueves,
. sobre la querella contra Primero Mining.

Se trata de la subsidiaria de First Majestic, la minera
canadiense que preside Keith Neumeyer, por no haber
pagado 426 millones 308 mil 706 pesos de Impuesto So
bre la Renta correspondiente al ejercicio fiscal 2015.
La instancia ya dio vista a la Procuraduría General

de la República (FGR) de Alejandro Gertz Mañero,
que presentó la denuncia, tras la querella que inició
la Procuraduría Fiscal, de Carlos Romero Aranda.
La autoridad determinó créditos fiscales por di

versos años, al considerar que Primero Empresa
Minera (PEM) incumplió obligaciones fiscales por
plata entre partes relacionadas.
de precios y montos de contraprestaciones que no se
entre partes independientes en operaciones compa
de precios de mercado.

Por el año de 2010, refiere el SAT, se determinaron además ingresos omiti
dos derivados de la adquisición de la mina San Dimas, ya que asegura que su
compra fue por debajo de su precio real.
Las resoluciones determinantes de créditos fiscales son objeto de litigio en

juicios entablados por la empresa ante el Tribunal Federal de Justicia Adminis
trativa, mismos que se encuentran pendientes de resolver.
Conforme a lo anterior, serán los tribunales de la Federación quienes resol

verán sobre la legalidad de las resoluciones emitidas por el SAT que determi
nan los créditos fiscales.

En mayo, la Procuraduría Fiscal presentó querella contra PEM, al advertirse
que en el ejercicio fiscal de 2015 dicha empresa habría declarado ingresos acu
mulables menores a los realmente obtenidos.
El no pago de esos 426 millones 308 mil 706 pesos acreditaría el delito de

defraudación fiscal equiparada previsto en el artículo 109 del Código Fiscal de
la Federación, de acuerdo con las autoridades.
La querella se presentó en apego a la legislación federal aplicable y como

obligación de la Procuraduría Fiscal de hacer del conocimiento del Ministerio
Público conductas que afecten el interés fiscal federal.

First Majestic Silver Corporation presentó el 13 de mayo un Aviso de Intención de
someter una Reclamación de Arbitraje en contra del gobierno de México en térmi
nos del TLC AN, acusando violaciones al acuerdo que equivalen a una expropiación.
En ese contexto, el gobierno de la 4T ya se alista para proceder a la defensa

de sus intereses, considerando que no se actualizaría el supuesto de expropia
ción que manifiesta la empresa.
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ATENTOS PORQUE YA salió un laudo
arbitral que involucra a otra empresa
productiva del Estado, en este caso Pe
mex, que dirige Octavio Romero. De
éste también le adelantamos algo hace
unas tres semanas cuando informa
mos del arbitraje que perdió la Comi
sión Federal de Electricidad, que dirige
Manuel Bartlett. Le podemos infor
mar que tampoco fue muy favorable
que digamos para el Estado mexicano.
Es un diferendo entre Pemex Explora
ción y Producción y la firma noruega
británica Subsea7, que encabeza John
Evans, por la construcción de una
red de 60 kilómetros de oleoductos.

El arbitraje se inició bajo la gestión de
Emilio Lozoya Austin y el reclamo es
superior a los 300 millones de dólares.
De hecho, el conflicto lo hizo grande el
ahora testigo protegido del presidente
Andrés Manuel López Obrador.
EL QUE LA semana pasada sorprendió
a los gobernadores priistas fue Alejan
dro Moreno, pues
mientras todos in
tentaban desvincu

larse y blindarse a
causa del tsunami

Emilio Lozoya, el
presidente del PRI
nacional les presen
tó como una supues
ta estratega que les
ayudará a librar la
crisis a Andrea de Anda, la consulto
ra que aconsejó a los integrantes de la
Comisión de Energía del Senado cuan
do se aprobó precisamente la Reforma
Energética que ahora se investiga. Por
si fuera poco, de Anda fue la consultora
digital también de Ricardo Anaya en
la campaña presidencial donde compi
tió en contra de Andrés Manuel López
Obrador y hoy asesora a los gobernado

res panistas Francisco Domínguez y
Francisco García Cabeza de Vaca.

Y YA QUE nos referimos a la FGR, la or
den de aprehensión que le giró el jueves
al abogado Ángel Junquera, a quien
acusa junto con los dirigentes de la
Cooperativa Cruz Azul, Billy Álvarez
y Víctor Garcés, de delincuencia or
ganizada y operaciones con recursos
de procedencia ilícita, dejó vulnera
bles a las familias de Miguel Alemán
Velasco y Miguel Alemán Magnani.
No hace mucho Junquera tomó el lide
razgo de todos los asuntos legales de
ambos. Para no ir tan lejos, el viernes,
después de la actuación de los sabuesos
de Alejandro Gertz Mañero, llega
ron al aeropuerto de Toluca represen
tantes del Bank of America a embargar
un Gulftream 550 de los Alemán, que
ya registra varios pagos atrasados.
A UN MES de que se le revocó la conce
sión a Banco Famsa, se han dado pa
sos que permiten
visualizar un es
cenario más claro.
Ya se determinó el

porcentaje de aho
rradores que están
dentro del umbral
del Instituto de
Protección al Aho

rro Bancario, que
encabeza Gabriel
Ángel Limón. Se trata de 99.5% del
total de clientes. Hay un remanente
de 2 mil 500 que no alcanzan la pro
tección y que seguramente iniciarán
demandas. Famsa también acaba de
nombrar a Luis Gerardo Villarreal
como nuevo director general del gru
po, en sustitución de Humberto Gar
za Villarreal, en señal de voluntad
de avanzar hacia un gobierno corpo
rativo y más transparente.

Alejandro
Moreno

Luis Gerardo
Villarreal
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El CEM fue adjudicado
OHL en 2003 cuando el
era Enrique Peña Nieto.

EL VIERNES PASADO Fibra Educa, que
dirige Raúl Martínez, reportó a la
Bolsa Mexicana de Valores. El primer
fideicomiso especializado en bienes
raíces orientado a invertir en inmue

bles del sector educativo registró un
aumento de 50.97% en el segundo
trimestre del año, en comparación
con el mismo periodo de 2019. Su in
greso neto operativo en ese lapso al
canzó los 645 millones de pesos. Los
ingresos por arrendamiento conclu
yeron también con un repunte de do
ble dígito, esto es 40%, para situarse
en 729.6 millones de pesos, en medio
de la crisis por el Covid19.

Antonio
Franck
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Conasupo médico

La distribución de medicinas

no es cosa sencilla y David León Romero,
funcionario honesto y trabajador,
no tiene experiencia en el tema.

"Es mucho más fácil sugerir
soluciones cuando no sabes mucho

acerca del problema".

Malcolm Forbes

En su Proyecto de Nación 2018
2024 Andrés Manuel López
Obrador proponía "impulsar

una política nacional de medicamen
tos y de otros insumos médicos que
garantice la sustentabilidad, mediante
el fomento de la producción nacional,
pública y privada". La promesa se ol
vidó muy pronto. Hoy el Presidente
quiere excluir a los productores nacio
nales de las compras gubernamentales
ya que a todos los considera corruptos:
"Si no hay medicamentos se toma un
avión... a donde sea para comprar los
medicamentos".

Uno de los grandes problemas de
importar medicinas, sin embargo, es la
distribución. Al Presidente le parece
muy fácil. "Es inaceptable que se dis
tribuyan los refrescos embotellados, las
papitas, en todo el territorio nacional y
que no lleguen las medicinas a los pue
blos". Por eso, "para quebrar el mono
polio" de tres empresas "que tenían el
control" de la distribución, ha decidido
crear un monopolio gubernamental,
el nuevo Conasupo de las medicinas.
Para ocupar la dirección ha escogido a
David León Romero.

León, quien estaba a cargo de la
Coordinación Nacional de Protec
ción Civil, es un funcionario honesto,

trabajador y capaz. El Presidente se
leccionó, efectivamente, a "uno de los
mejores cuadros, uno de los mejores
servidores públicos del gobierno". El
problema es que su experiencia en
el muy especializado campo de dis
tribución de medicamentos es nula
Las grandes empresas de productos
de consumo han dedicado décadas a
construir redes de distribución. Los
medicamentos son todavía más com
plejos, ya que requieren almacenes y
vehículos con cadenas de frío diferen
tes para distintos tipos de productos.
Aunque la empresa tuviera éxito, el
costo sería muy superior al de usar las
redes ya existentes.

La antipatía del Presidente por la
industria farmacéutica nacional y a
las distribuidoras se manifestó desde
el principio de su gobierno. El 20 de
marzo de 2019 giró un memorándum
a la Secretaría de Hacienda en que se
quejaba de que "tres proveedores de
medicinas y de materiales de curación
vendieron, en 2018, al ISSSTE y al
IMSS, 34,280 millones de pesos, el 62.4
por ciento de las compras que lleva
ron a cabo dichas instituciones... Este
hecho resulta, a todas luces, inmoral y
violatorio del artículo 28 de la Consti
tución". El mismo reconocía, empero,
que no sabía "a ciencia cierta" si ha
bía "en estas operaciones corrupción
y tráfico de influencias".

La concentración de 62.4 por ciento,
sin embargo, no es ni excesiva ni inmo
ral. Tres empresas, Red Oak Sourcing,

Walgreens Boots Alliace y McKesson,
tienen el 81 por ciento del mercado de
Estados Unidos; si se suma la cuarta,
Econdisc, la concentración se eleva
a 90 por ciento (IQVIA, Drug Chan
nels Institute). Las dificultades de la
distribución de medicamentos hacen
de esta concentración algo natural en
el mundo.

Pensar que para combatir una con
centración natural de 62.4 por ciento en
tres empresas hay que crear un mono
polio gubernamental es un craso error.
Si bien el Presidente tendrá éxito en
su propósito de debilitar a la industria
nacional, y destruir miles de empleos,
el costo será enorme

Al Presidente no le importa "Tene
mos disponibles como 50 mil millones
de pesos para salud pública, para este
año y el que viene". Pero gastar miles
de millones de pesos para acabar con
una concentración natural de ventas
de 34,200 millones es absurdo. Si no
fuera dinero tan necesario para la salud
de los mexicanos, podríamos tomarlo
como una simple ocurrencia y reírnos.

• REBOTE
Dice AMLO que la economía ya tocó
fondo. Es muy probable La caída del se
gundo trimestre fue tan brutal que solo
puede haber un rebote. El problema es
cómo construir una recuperación sos
tenida en el largo plazo. Esta no tendrá
lugar si el gobierno sigue atacando la
inversión productiva
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EL QUE anda como carbón encendido es el senador

Armando Guadiana, pues dicen que no le gustó
naaada que se hiciera público que empresas ligadas a
él y a su familia saldrán ganonas con el gobierno de
las ideas y combustibles fósiles.

LAS CUATRO compañías que llevan el sello y el
sombrero de Guadiana participan en un contrato
millonario para la venta de carbón a la CFE...
lo cual debería haber permanecido oculto pero,
¡ups!, ahora ya todo el mundo lo sabe.

SE SUPONÍA que el convenio tendría que haber
sido firmado el viernes pasado, pero no se hizo
pese a que el propio Presidente dijo que se buscaba
beneficiar a los pequeños productores de carbón y,
según esto, "romper con las corruptelas históricas".
Da la impresión que esas corruptelas, que según
AMLO ya no existen, gozan de cabal salud.

EN LOS PASILLOS de la Suprema Corte
se comenta que toda la polémica en torno
del aborto fue producto, en realidad, de un cuatro
que le puso el ministro Juan Luis González
Alcántara a sus compañeros de sala.

SEGÚN ESTO, el dictamen creó una falsa expectativa,
pues quienes saben de estos temas jurídicos dicen
que nomás no tenía posibilidad de ser aprobado.
Y no por una cuestión moral, sino más bien técnica:
la Corte no puede ordenarle a un Congreso estatal
que legisle, salvo que exista mandato constitucional
para que lo haga. Y mucho menos puede ordenarle
cómo o en qué términos tiene que legislar.

DE AHÍ QUE González Alcántara quedó como
el héroe incomprendido y las otras dos ministras
y los dos ministros de la Primera Sala no tuvieron
de otra más que quedar como los villanos
de los grupos feministas.

LA CAPTURA de José Antonio Yépez Ortiz,
"El Marro", sin duda es una buena noticia,
especialmente para Guanajuato, pero también
en términos de política pública. Y es que demuestra
que sí pueden trabajar juntos y dar resultados
el gobierno federal y el del panista Diego Sinhue
Rodríguez.

AHORA habrá que ver si la detención del capo
criminal es un cambio en la estrategia federal...
o si fue un mero chiripazo de domingo.
Porque Andrés Manuel López Obrador
ha sido insistente en que no quiere mover
un dedo contra el crimen organizado,
de ahí que resulte tan sorpresivo el operativo
contra "El Marro".

POR LO PRONTO, se supone que el jefe
del Cártel de Santa Rosa de Lima será huésped
del penal de máxima seguridad en el Altiplano.
A ver si al rato no salen con que le darán
el trato VIP de Emilio Lozoya y lo mandan
a su casita.
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BAJO
RESERVA

A LópezGatell le quieren robar a
Susana Distancia
::::: Por si no fuera suficiente con estar cerca de
llegar a los 50 mil muertos por Covid19, y que
gobernadores están pidiendo la cabeza del en
cargado de la estrategia contra la pandemia,
Hugo LópezGatell, ahora a la Secretaría de
Salud le quieren robar el personaje de Susana
Distancia Nos comentan que la dependencia
podría perder los derechos sobre una de sus
heroínas, luego de que una empresa localizada
en la alcaldía Tlalpan acudió en mayo al Insti
tuto Mexicano de la Propiedad Industrial (IM
P0 para registrar la marca "Susana Distancia".
Nos detallan que la solicitud está en revisión,
por lo que si la Ssa no quiere perder los dere
chos deberá apurarse, e interponer un recurso
de oposición y reclamar.

Balconea diputado a nuevas
consejeras del INE
::::: Las redes sociales jugaron una mala pasada
a legisladores de Morena y fueron indiscretas.
El diputado morenista Javier Hidalgo publicó
una fotografía de una reunión virtual de su
bancada, y se aprecia en la pantalla de su
computadora un mensaje en el chat entre legi

sladores que dice: "Las con
sejeras Norma y Carla del
INE proponen ajustes presu
puéstales están cumpliendo
la palabra empeñada con el
Grupo Parlamentario de Mo
rena". El comentario de don

Javier, nos dicen, ya causó
preocupación en algunos
partidos que ahora se pre
guntan si hay compromisos
"privados" entre los nuevos

consejeros y Morena. En aras de la transparen
cia, valdría la pena que las consejeras Norma
Irene de la Cruz y Caria Humphrey, digan
qué palabra empeñaron a Morena
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El Marro ¿No habrá scrpresas?
::::: La aprehensión de José Antonio Yépez,
El Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de Li
ma nos aseguran, no tendrá el mismo final
que en el caso de las detenciones de su ma
dre y otros familiares, cuyas detenciones fue
ron declaradas ilegales y les permitieron que
dar en libertad. Esta vez, nos dicen, la historia
es muy diferente, pues se documentó minuto
a minuto su captura para garantizar al juez
que libró las órdenes de aprehensión en su
contra que el arresto se hizo conforme a de
recho. Y por si las dudas, nos dicen, además
hubo un delito de secuestro en flagrancia y la
víctima fue rescatada con vida No esperan
sorpresas, nos aseguran.

No es ilegal cambiar de partido:
Villavicencio
::::: La diputada de Morena Lorena Villavi
cencio asegura que quien tenga pruebas de
que el PT esté pagando a diputados para inte
grarse a su bancada y convertirse en la tercera
fuerza política y aspirar a presidir la Cámara de
Diputados, que las presente. Según el diputado
Joige Argüelles, coordinador del PES, el PT
ofrece hasta 5 millones de pesos a cada legisla
dor que se integre a su grupo. Doña Lorena
asegura que es común que legisladores cam
bien de partido, y que es una práctica recu
rrente. Advierte que en días subsecuentes po
drían registrarse esas prácticas migratorias, las
cuales pueden ser cuestionadas, pero son lega
les. E incluso, estas prácticas podrían favorecer
a cualquiera de los dos partidos (PRI y PT) que
se disputan la tercera posición en San Lázaro.
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Pequeño tenía cuentas
bloqueadas
Nos precisan que, incluso antes de
que el Gobierno de Estados Unidos
acusara a Ramón Pequeño García
de conspiración para traficar cocaí

na, la Unidad de Inteligencia Financiera de Santiago
Nieto ya había congelado las cuentas del exmando de
la Policía Federal; esto por participar en una operación
de lavado de dinero con empresas fantasma en la que
se encuentran involucrados sus otrora superiores en la
SSP, Genaro García Luna y Lilis Cárdenas Palomino.
Las cuentas de este últimopersonaje estaban bloquea
das desde abril de 2020 por estas mismas irregulari
dades, con las que se habrían desviado unos 2 mil 600
millones de pesos del erario público. ¿Será?

¿Al rescate de Guanajuato?
La detención de El Marro es una de las cosas positivas
que han pasado en Guanajuato, donde los niveles de
violencia se habían incrementado, específicamente
en los últimos dos años; algo había dejado de hacer o
no está haciendobien el Gobierno de Diego Sinhue
Rodríguez, ya que bajo su administración el problema
se agudizó. Esta detención parece marcar el inicio de
la pacificación del estado, como lo comentó ayer algún
senador. ¿Será?

UAP admitirá a todos los aspirantes
Debido a las dificultades que muchos estudiantes
tienen para acceder a Internet en medio de la pandemia
de coronavirus, la Universidad Autónoma de Puebla de
cidió convertirse en la primera institución del país que
aceptará a todos los aspirantes al nivel medio superior
sin necesidad de que realicen la prueba de admisión en
línea, programada en principio para este mes de agosto.
Será hasta finales de año cuando los alumnos realicen
el exameny, quienes aprueben, continuarán con clases
presenciales; mientras que los aspirantes con menor
calificación podrán regularizarse y continuar con su
formación académica a través de un sistema mixto.
Será?

No habrá protección al
crimen organizado
Apropósito de la detención del Ma
rro, López Obrador se refirió en su
mensaje dominical a la protección
que administraciones pasadas die

ron a grupos del crimen organizado. Afirmó que en su
Gobierno no sucederá lo mismo. Esta declaración toma

relevancia, ya que en los próximos días visitará estados
del norte del país, incluyendo Sinaloa, donde sienta sus
reales Ovidio Gnzmán, a quien ordenó liberar luego
de que el hijo de El Chapo tomó como rehén Culiacán,
además de ser un estado en donde saludó a la mamá del

mismo capo, lo que le generó críticas. Pero dicen que
eso solo son detalles. ¿Será?
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r
uando los fiscales no encuentran evi

I i denciasirrebatiblesparasosteneracu
j/k saciones, atiborran de pajalos procesos

con la esperanza de que los jueces les concedan la ra
zón. Por esto, sin más "carnita" que las convenencie
ras imputaciones de criminales confesos contra Ge
naro García Luna, la fiscalía de Nueva York en Broo 
klyn ha salido a la caza de ex colaboradores de quien
fuera secretario federal de Seguridad Pública para
presionarlos y se presten a incriminar a su antiguo
j efe: Luis Cárdenas Palomino y Ramón Pequeño.

Se les acusa de lo mismo que a la presa mayor: tres
delitos de "conspiración para el tráfico de cocaína"
a cambio de sobornos multimillonarios de la banda

de Joaquín, El Chapo Guzmán.
Ex director de Investigación Policial de la extinta

Agencia Federal de Investigación que fundó y diri
gió García Luna, Cárdenas Palomino carga la mala
fama de haber facilitado el célebre montaje televi
sivo de la captura de la banda Los Zodiaco, que en
tribunales quedó probado que formaba parte la se
cuestradora Florence Cassez. En 2007 fue director

de Seguridad Privada de la SSP; en 2008 encabezó
la Coordinación de Inteligencia para la Prevención
del Delito de la Policía Federal y en 2010 a la Divi
sión de Seguridad Regional de la misma corpora

ción. El 2009, Felipe Calderón le
entregó la Orden del Mérito Po
licial del gobierno español y la
medalla mexicana al Valor (ese
añoseotorgóporprimeravez).
Pequeño jefaturó la División

Antinarcóticos de la PF y en el
gobierno peñanietista la Divi
sión de Inteligencia, de la que
fue destituido tras la fuga de El

Chapo del Altiplano en 2015.
A García Luna lo detuvieron el 9 de diciembre de

2019 bajo tres cargos (vaya coincidencia con sus ex
subordinados) de conspiración para importar co
caínay uno más porque en su solicitud para obtener
la nacionalidad estadunidense negó estar relacio
nado con delincuentes (lo que no se ha demostra
do). El gobierno mexicano reaccionó bloqueándole
sus cuentas, con lo que le impide ej ercer su derecho
a una defensa que pudiera pagar y le volvió difícil ha
llar quién de sus confianzas venza el miedo de apo
yarlo sin quedar bajo sospecha.
La inconsistencia de las imputaciones se refleja en

que la fiscalía neoyorquina sigue sin informarle de las
pruebas conque cuenta y que soporten los dichos de
Jesús Reynaldo, El Rey Zambada (hermano de Is
mael, apodado El Mayo), en el sentido de que García
Luna recibió de la pandilla de Sinaloa entre tres y cin
co millones de dólares "en un maletín" o portafolios
(ni uno solo cabría en la más grande maleta).
Como se sabe, el ex secretario niega su culpabi

lidad y se atiene al juicio en que la fiscalía intentará
comprobar que es delincuente.
Además de Cárdenasy Pequeño, lafiscalíabuscaen

la DEAgente dispuesta aincriminar a García Luna con
tacosdelengua Torpe,desdeña el testimoniodel ex di
rectorregional de la agencia, MikelVigil, quienañrma
que enl2 años nunca trabajó mejor con las autorida
des mexicanas que con el ex secretario...

I lí HpNY
•\<lll<lur 1

sigue sin informarle
r* z'1

Luna de las pruebas
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Que pasaron apenas 17 días
desde la visita del presidente An
drés Manuel López Obrador a
Guanajuato, en la que los gobier
nos federal y estatal ofrecieron
trabajo conjunto frente al crimen
organizado, para lograr la captura
de José Antonio Yépez Ortiz. El
Marro, aunque la ruta para llegar
a este punto no fue fácil, pues en
18 meses de la operación Golpe de
Timón se aplicaron al menos cin
co despliegues sin pescar al llama
do rey del h uachicoleo.
Por cierto, fue nutrido el núme
ro de felicitaciones que recibie
ron la Federacióny la entidad por
esta captura, desde los ámbitos
político, económico y diplomáti
co, incluido el embajador de EU,
Christopher Landau, quien en
semanas pasadas dio un espalda
razo a la política contra el crimen
seguidaporelgobernadorde Gua
najuato, Diego Sinhue.

Que el organismo Transpa
rencia Mexicana lleva a cabo una
evaluación sobre el cumplimien
to de los gobiernos estatales para
hacer públicas sus adquisiciones
y contratos de bienes y servicios.
Solo 12 de 32 entidades revelan

sus datos y la mej or calificada es
CdMx, por lo que el gobierno de
ClaudiaSheinbaumlograun re
conocimiento al respecto.

Que Milenio.com se con
solida como el sitio de noti
cias número uno de México.
De acuerdo con la compañía
de medición digital Comscore,
pues durante junio nuestro me
dio alcanzó el primer sitio de la
clasificación. También es pri
mero como Grupo de Medios de
Noticias y logró entrar en las pri
meras cinco propiedades digita
les más importantes, entre las
que destacan Google, Facebook
y Microsoft...^™
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Los presionarán para
que inventen

f^
uando los fiscales no encuentran evi

i denciasirrebatiblesparasosteneracu
saciones, atiborrando pajalosprocesos

con la esperanza de que los jueces les concedan la ra
zón. Por esto, sin más "carnita" que las convenencie
ras imputaciones de criminales confesos contra Ge
naro García Luna, lafiscalía de Nueva York enBroo
klyn ha salido a la caza de ex colaboradores de quien
fuera secretario federal de Seguridad Pública para
presionarlos y se presten a incriminar a su antiguo
j efe: Luis Cárdenas Palomino y Piamón Pequeño.

Se les acusa de lo mismo que a la presa mayor: tres
delitos de "conspiración para el tráfico de cocaína"
a cambio de sobornos multimillonarios de la banda

de Joaquín, El Chapo Guzmán.
Ex director de Investigación Policial de la extinta

Agencia Federal de Investigación que fundó y diri
gió García Luna, Cárdenas Palomino carga la mala
fama de haber facilitado el célebre montaje televi
sivo de la captura de la banda Los Zodiaco<, que en
tribunales quedó probado que formaba parte la se
cuestradora Florence Cassez. En 2007 fue director

de Seguridad Privada de la SSP; en 2008 encabezó
la Coordinación de Inteligencia para la Prevención
del Delito de la Policía Federal y en 2010 a la Divi
sión de Seguridad Regional de la misma corpora

ción. El 2009, Felipe Calderón le
entregó la Orden del Mérito Po
licial del gobierno español y la
medalla mexicana al Valor (ese
año se otorgó por primera vez).
Pequeño jefaturó la División

Antinarcóticos de la PF y en el
gobierno peñanietista la Divi
sión de Inteligencia, de la que

fue destituido tras la fuga de El
Chapo del Altiplano en 2015.
A García Luna lo detuvieron el 9 de diciembre de

2019 bajo tres cargos (vaya coincidencia con sus ex
subordinados) de conspiración para importar co
caínay uno más porque en su solicitud para obtener
la nacionalidad estadunidense negó estar relacio
nado con delincuentes (lo que no se ha demostra
do). El gobierno mexicano reaccionó bloqueándole
sus cuentas, con lo que le impide ej ercer su derecho
a una defensa que pudiera pagar y le volvió difícil ha
llar quién de sus confianzas venza el miedo de apo
yarlo sin quedar bajo sospecha.
La inconsistencia de las imputaciones se reflejaen

que lafiscalía neoyorquina sigue sin infomiarle de las
pruebas conque cuenta y que soporten los dichos de
Jesús Reynaldo, El Bey Zambada (hermano de Is
mael, apodado El Mayo), en el sentido de que García
Luna recibió de la pandilla de Sinaloa entre tres y cin
co millones de dólares "en un maletín" o portafolios
(ni uno solo cabría en la más grande maleta).
Como se sabe, el ex secretario niega su culpabi

lidad y se atiene al juicio en que la fiscalía intentará
comprobar que es delincuente.
Además de Cárdenasy Pequeño, lafiscalíabuscaen

la DEAgente dispuesta aincriminar a García Luna con
tacosdelengua Torpe, desdeñacl test imoniodelex di
rector regional de la agencia, MikelVigil, quienafirma
que enl2 años nunca trabajó mejor con las autorida
des mexicanas que con el ex secretario...

La fiscalía de NY
sigue sin informarle

a Genaro García
Luna de las pruebas

con que cuenta
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Con un retraso de 16 meses llega una enmien
da para Mexicanos contra la Corrupción y la
Impunidad, el think tank presidido por Ma
ría Amparo Casar, por parte de un ines
perado destinatario: el Instituto Nacional de

Acceso a la Información y Protección de Datos.
Luego de los primeros ocho meses de Octavio Rome

ro Oropeza al frente de Petróleos Mexicanos, esa organi
zación ciudadana reportó que tres de cada cuatro contra
tos firmados por la nueva administración de las entidades
gubernamentales habían sido adjudicados directamente
y no bajo procesos de licitación pública o por invitación
restringida.
Los investigadores de MCCI habían revisado Compra

net, a partir de un evento significativo: el anuncio presiden
cial de que serían adquiridas 671 pipas, tras del cierre de
los ductosy el inicio de las acciones contra las bandas de
huachicoleros. Esas unidades para transporte de combusti
ble fueron adquiridas tras la erogación de 1,765 millones
de pesos en contratos entregados, vía adjudicación directa,
a cuatro empresas extranjeras y dos mexicanas.
En Pemex, deslindó el comisionado Oscar Guerra

Ford, las adjudicaciones directas no han sido el principal
procedimiento para llevar a cabo las adquisiciones... aho
ra lo son las invitaciones restringidas.
"Si bien es cierto que los importes por adjudicación di

recta se han incrementado para 2019, esto se debe a que
los montos destinados al total de adquisiciones en Pemex
y sus subsidiarias se han duplicado respecto al 201 8", di
ce un reporte divulgado el pasado fin de semana, "lo im
portante es observar los porcentajes en la integración de
las compras, en los cuales es posible advertir que el proce
dimiento de adjudicación directa ha disminuido de 31.5%
en 2018 a 17.4% en 2019".

De conformidad con la normatividad vigente, Petróleos
Mexicanos y sus empresas subsidiarias deben convocar a

concurso abierto para contratar con proveedores de bienes
y servicios. Esa modalidad es equiparable a las licitaciones
públicas, establecidas en la Ley de Adquisiciones, regla
mentaria del artículo 134 constitucional.

En los últimos dos años, Pemex y sus empresas producti
vas reportaron 3,247 contrataciones al Sistema de Portales
de Obligaciones de Transparencia: 1,614 corresponden al
último año de la administración de Enrique Peña Nie
to, y suman 85,852 millones de pesos. De esos contratos,
67.7% fueron asignados con licitaciones públicas, 31.4%
por adjudicación directa y 0.8% por invitación restringida.
En el 2019 acumularon 1,633 contratos, por 179,346

millones de pesos; 42% fueron por licitación pública,
17.3% por adjudicación directa y 40.6% en concursos con
invitación restringida a tres proveedores.
Además de identificar los procedimientos de adquisición

utilizados, el estudio busca determinar si existe evidencia
de un cambio en la manera en que la empresa y sus subsi
diarias compran durante la presente administración.

En el desglose de los procedimientos aplicados para la
asignación de los contratos, el comparativo revela que 587
fueron adjudicaciones directas, 921 licitaciones públicas y
106 adjudicaciones por invitación restringida en el 201 8;
al año siguiente fueron 507 adjudicaciones directas, 899
licitaciones públicas y 227 por invitación restringida.
Si bien las adjudicaciones directas mantuvieron sus nive

les en el periodo, disminuyeron casi a la mitad en cuanto
a sus montos (31 % en el 201 8, frente a 17% en el 2019),
mientas que se amplificaron las invitaciones restringidas, al
pasar de 106 contratos por 703.8 millones de pesos en el
2018 a 889 contratos por 72,868 millones en el 2019. De
esos recursos, 98% fueron ejecutadas por Pemex Explora
ción y Producción (PEP).

Si bien el incremento en los contratos asignados es mar
ginal del 201 8 al 2019, los importes erogados representan
un crecimiento de 108.8 por ciento.
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TRASCENDIÓ

Que pasaron apenas 17 días
desde la visita del presidente An
drés Manuel López Obrador a
Guanajuato, en la que los gobier
nos federal y estatal ofrecieron
trabajo conjunto frente al crimen
organizado, para lograr la captura
de José Antonio Yépez Ort iz. El
Marro, aunque la ruta para llegar
a este punto no fue fácil, pues en
18 meses de la operación Golpe de
Timón se aplicaron al menos cin
co despliegues sin pescar al llama
do rey del huachicoleo.
Por cierto, fue nutrido el núme
ro de felicitaciones que recibie
ron la Federacióny la entidad por
esta captura, desde los ámbitos
político, económico y diplomáti
co, incluido el embajador de EU,
Christopher Landau, quien en
semanas pasadas dio un espalda
razo a la política contra el crimen
seguidaporelgobernadorde Gua
najuato, Diego Sinhue.

Que el organismo Transpa
rencia Mexicana lleva a cabo una

evaluación sobre el cumplimien
to de los gobiernos estatales para
hacer públicas sus adquisiciones
y contratos de bienes y servicios.
Solo 12 de 32 entidades revelan

sus datos y la mej or calificada es
CdMx, por lo que el gobierno de
ClaudiaSheinbaumlograun re
conocimiento al respecto.

Que Milenio.com se con
solida como el sitio de noti
cias número uno de México.
De acuerdo con la compañía
de medición digital Comscore,
pues durante junio nuestro me
dio alcanzó el primer sitio de la
clasificación. También es pri
mero como Grupo de Medios de
Noticias y logró entrar en las pri
meras cinco propiedades digita
les más importantes, entre las
que destacan Google, Facebook
y Microsoft...^™
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Rojas profecías del cardenal Sandoval // ¡ Viene el
comun ismo a México! // Pasividad de los

católicos //El Marro y la larga impunidad
JULIO HERNANDEZ LOPEZ

SOBRE EL FONDO rojo resalta la efi
gie de Andrés Manuel López Obrador,
de corbata y con una expresión severa.
A un lado de su figura, justo hacia
donde tiende la vista, está en amarillo

el símbolo del comunismo, la hoz y el martillo.
Es la página siete del Semanario Arquidiocesano
de Guadalajara y bajo el título "El comunismo
que viene para México" está la firma del autor
del artículo: Juan Sandoval íñiguez, cardenal y
arzobispo emérito de Guadalajara, una de las
principales figuras de la ultraderecha mexicana.

EN LA PORTADA de ese órgano "de formación
e información católica", fundado en enero de
1997 por el propio Sandoval íñiguez, no viene
la imagen de López Obrador, sino una bandera
nacional, en cuyo extremo inferior correspon
diente al rojo viene impreso el mismo gráfico
del herramental distintivo del comunismo. El
subtítulo de esa primera plana reza: "Ante la
pasividad de los católicos, en nuestro país pre
tende implantarse esta ideología que debilita
y empobrece a los pueblos con la finalidad de
manejarlos" (semanario.com.mx).

EN LA PÁGINA siete, el subtítulo insiste en esa
nada disfrazada exhortación al activismo contra
el actual presidente de México: "Los cristianos
nos vemos pasivos ante esta tendencia del
gobierno actual". El primer párrafo tampoco
deja nada a la interpretación: "Voy a hablar, con
claridad, del socialismo que se está fraguando
para nuestro país", inicia Sandoval íñiguez (Se
manario es editado por Creator Comunicación,
https://bit.ly/39WnOhR, que también elabora El
amigiiito: ¡tu revista parroquial!', La Santa Misa,
misal diario y Hoja parroquial).

NO ES SÓLO la voz y el tono del más derechista
de los jefes católicos en activo lo que distingue
a esta entrega del Semanario: El editorial, en la
página dos, se titula: "Capitalismo o socialismo".
En la página seis, el presbítero Ernesto Hinojo
sa Dávalos firma un artículo con el título "Socia

lismo contra cultura cristiana", con el subtítulo
"Nuestro país parece acercarse a este peligroso

camino, los hechos lo atestiguan". A este texto le
acompaña una fotografía de alguna manifesta
ción en la que destaca una cartulina: "Ésta es la
dictadura que soñaron Chávez y Fidel".

EL PLATILLO FUERTE, es decir, el artícu
lo del cardenal Sandoval íñiguez, lleva una
ilustración de Marx y Engels, una adaptación
tramposa de manifestantes que llevan letreros
con el arreglo gráfico correspondiente a "No
+ sangre", cambiado en esta última palabra en
rojo por "dictadura", y la fotografía de un som
brero de charro con la hoz y el martillo encima.
El arzobispo emérito asegura que "el gobierno
actual nos está conduciendo a un régimen que
tiene las siguientes características: 1, Ateo ("el
comunismo ateo va contra la religión"); 2, Due
ño de los bienes de la nación ("el Estado socialis
ta, de economía y de trabajo no sabe nada, sólo
produce hambre y miseria"); 3, Dictatorial; y 4,
En contra de la familia y de la vida (la ideología
de género, "una aberración de las más grandes y
más absurdas" y, al pretender que se legisle para
que los niños escojan su género, se desbarataría
"la obra de Dios, impidiendo que se perpetúe la
especie, ya que, además, pervierte la institución
familiar al fomentar la homosexualidad".

CIERRA SANDOVAL ÍÑIGUEZ así: "¿Cómo
está Cuba, China, Nicaragua, Venezuela? Y los
intentos de comunizar Brasil, Argentina, Boli
via, Chile. Ahora vienen tras nosotros, querien
do implantar el comunismo".

Y, MIENTRAS HA sido apresado José
Antonio Yépez, alias el Marro, jefe del cártel
Santa Rosa de Lima (que creció por impu
nidades municipales y estatal, dijo ayer el
presidente López Obrador), a más de 40 días
de la detención de su madre y otros familiares
(todos liberados), apoco más de dos semanas
de que el presidente y el gobernador de Guana
juato "limaron asperezas" y a dos semanas del
desfile de vehículos blindados y la unidad
de élite del cártel Jalisco Nueva Generación,
¡hasta mañana!
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A En pLena pandemia La entrada a La Ciudad de
México desde Cuernavaca registró anoche

intenso fLujo vehicular; entre el kiLómetro 34 y
eL 43 Los autos iban a vuelta de rueda. Foto 05
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KIOSKO

Tras padecer Covid19, delegado
federal por fin porta cubrebocas
::::: En Tamaulipas, nos cuentan, quien se lle
vó los reflectores fue el delegado federal José
Ramón Gómez Leal, pues ayer fue dado de
alta de un hospital privado en Nuevo León,

donde estuvo internado por
Covid19. Nos refieren que,
tras más de cuatro meses de

pandemia, a don José Ra
món por fin se le pudo ver
en público usando tapabo
cas, ya que en las entregas
de programas sociales siem
pre rechazó portarlo. Sin
embargo, nos dicen, no faltó
el morboso que preguntó
cómo le va a hacer don José

Ramón con la visita del pre
sidente Andrés Manuel López Obrador a
Tamaulipas la otra semana, porque a ninguno
de los dos les gusta andar con tapabocas. ¡Ups!

¿Voluntario o a la fuerza?
::::: Hablando de cubrebocas, nos comentan
que en Sinaloa es tal la emergencia por la ci
fra de contagios de Covid19, que algunos po
líticos, como Sergio Torres Félix, secretario

realizado challenges y desa
fíos de Tik Tok para motivar
a la gente a usar la prenda
de manera voluntaria por lo
menos 15 días seguidos. Sin
embargo, nos cuentan, hay
otros sectores, como el Par
tido Sinaloense, que opina
que el uso de cubrebocas
debe ser obligatorio, y para
eso ya presentó una iniciati

va ante el Congreso local para meter en cintu
ra a las personas que han hecho caso omiso y
han provocado conflictos con quienes sí se
preocupan por cuidar su salud.

Alcalde "juega con comodín"
para acercarse a candidatura
::::: En Nuevo León, nos platican, el alcalde de
Apodaca, César Garza Villarreal (PRI), quien
también preside la Federación Nacional de
Municipios de México (Fenamm), anda muy

"voluntarioso" con la 4T.

Nos detallan que don César
estuvo hace unos días en
una charla virtual con el ti
tular de la Unidad de Coor
dinación con Entidades Fe
derativas de la SHCP, Fer
nando Karol Arechederra

Mustre, donde planteó im
pulsar entre los diputados
federales priistas el decreto
de extinción de fideicomi

sos no prioritarios, que está sin consenso. En
el fondo, nos indican, si se arma la negocia
ción, don César podría aumentar sus tonos y
colarse en la disputa por la gubernatura. Ha
brá que ver cómo juega sus cartas.

Del Edén a la ciudad
::::: Quien anda con el santo a su favor, nos
cuentan, es la ahora exconsejera del Instituto
Electoral y de Participación Ciudadana de Ta
basco (IEPCT), Claudia del Carmen Jimé
nez, pues la semana pasada presentó su re
nuncia al cargo, dos meses antes de que con
cluyera su encomienda de seis años para la
que íue electa y, con ello, dejó un sueldito na
da despreciable de 93 mil pesos al mes. Nos
aseguran que ahora los aires de doña Claudia
estarán en la Ciudad de México, puesto que re
cibió una mejor oferta para irse como asesora
de uno de los nuevos consejeros electorales del
Instituto Nacional Electoral (INE), y aunque
aún no se sabe cuándo empieza labores en su
nuevo despacho, antes de irse no faltaron las
miradas envidiosas por su cambio. ¡Qué tal!
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El pararrayos
del presidente

La defensa política a ul
tranza que emprendie
ron desde la 4T este fin

de semana es el anticipo del es
paldarazo que hoy, una vez más,
le dará el presidente López
Obrador al subsecretario Hugo
LópezGatell ante la petición de
renuncia que 9 gobernadores
del país hicieron el viernes en
contra del encargado nacional
de la pandemia. Durante todo el
fin de semana, la estrategia dic
tada desde Palacio fue mandar

a todas las baterías: congresis
tas, dirigentes, funcionarios y
hasta la Jefa de Gobierno Clau

dia Sheinbaum, para "acuer
par" a Gatell y desestimar y de
slegitimar la petición de los

mandatarios estatales.
El presidente simplemente

ratificará hoy su confianza en el
epidemiólogo al que le delegó
todas las decisiones importan
tes en el manejo de la pandemia
—incluso por encima de la
Constitución que mandata que
seael Consejo de Salubridad Ge
neral el que dicte las acciones,
medidas y normas en una emer
gencia sanitaria como la que vi
vimos— y volverá a decir segu
ramente que todo es "politique
ría" y "grilla" sin atender siquie
ra los argumentos esgrimidos
por los gobernadores que repre

sentan a casi el 37% de la pobla
ción nacional que habita en sus
estados.

Así que las cosas seguirán co
mo hasta ahora y la estrategia
federal contra el Covidl9 se
mantendrá tal cual con sus casi
48 mil muertos contabilizados

oficialmente hasta ayer y más
de 439 mil contagiados. Ni la
economía en recesión profunda
y en su peor derrumbe de la his
toria, ni las advertencias de em
pobrecimiento y la pérdida de
empleos y de ingresos de los
mexicanos que han hecho el Co
neval y el Inegi, serán atendidos
ni provocarán, al menos no por
ahora, un cambio de timón en la
actuación federal en esta pan
demia que ya empieza a ser el
peor desastre humanitario, eco
nómico y social de la historia re 
cíente del país.
La razón por la que el presi

dente no moverá a Hugo Ló
pezGatell ni le pedirá su re
nuncia, a pesar de que lo pidan
gobernadores de la República y
muchos mexicanos, es simple y
nos la explicaba un alto funcio
nario del gobierno: "Gatell es en
estos momentos el pararrayos
presidencial. Sobre él recaen
todas las presiones, acusacio
nes y señalamientos de respon
sabilidad por las cifras crecien
tes de muertos y contagiados

del Covidy por eso precisamen
te van a mantenerlo hasta que
aguante. Si no le echan la culpa
al epidemiólogo que se equivo
có en todas sus proyecciones y
en sus modelos de vigilancia y
hasta en el método de conten

ción de la enfermedad ¿a quién
se la echarían?".

En ese sentido es que Ló
pezGatell, aún con todos sus
errores y equivocaciones, se
guirá siendo una especia de
"escudo protector" para el pre
sidente López Obrador que lo
mantendrá hasta que ya no le
sirva y, muy probablemente,
aunque le den una salida digna
en algún nuevo organismo pú
blico o en otra encomienda, la

idea es que el subsecretario que
sí ha tenido un enorme poder
de decisión, incluso por enci
ma del titular de Salud, Jorge
Alcocer y, ni se diga del Consejo
de Salubridad General que de
bió haber sido el que tomara las
decisiones y dictara las normas
según la Constitución, se lleve
cuando se vaya todo el desgas
te, las responsabilidades y las
culpas que inevitablemente re
clamarán los mexicanos doble

mente dolidos y golpeados por
las pérdidas humanas y por la
crisis económica.

Pero mientras eso suceday en
tanto el subsecretario Ló
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pezGatell siga deteniendo los
rayos y descargas políticas, evi
tando que éstos le lleguen al
presidente, seguirá firme y con
duciendo la pandemia al desas
tre en que se está convirtiendo.

Y si resistió el embate de 9 go
bernadores, incluidos los de al
gunos de los estados más pobla
dos e importantes económica
mente del país, quiere decir que
el doctor aún le es útil al presi

dente, aunque desde hace rato
haya dejado de serle útil al país
y a los mexicanos a juzgar por la
situación de la pandemia y sus
dramáticos efectos.
Los dados mandan Escalera

Doble. Luce buena la semana.
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La lección de la unidad

Guanajuato recibió el domingo una de las mejores noticias
en años.

La captura de Eí jV/arraabre Ja oportunidad real de devolverle el
esa entidad la paz perdida. Por tin está detenido el líder de una
banda criminal despiadada que fincó sil poder en Ea corrupción
y Ea violencia en el entorna de Ea refinería de Salamanca.
No se regatea el reconocimiento a las fuerzas armadas
y al personal de fiscalía estatal que participaron en el
operativo de captura. El gobierno federal y el estatal
perdieron demasiado tiempo en interminables jaloneo i
políticos. Unieron fuerzas y entregaron resultados. Eso
queda de lección.
I.o que sigue es que eí personal encargado del papeleo jurídico
no cometa ni un error técnico que le abra una rendija a Ja
impunidad.
Un debido proceso impecable liara posible que el detenido se
atenga a las consecuencias de sus actos atroces y deje ser un
peligro para la sociedad.

Red de Complicidades

El poder actunu Lado por El Marro no se explica sin una
amplia red ele complicidades en los tres niveles de gobierno y
entre persona! de Pemex.
Su captura permitirá desmontar los arreglos derivados de
Ja corrupción que le permitieron al delincuente y su banda
robar miles de litros de combustible por años prácticamente
i i !a vista de todos.
No se trata de incurrir en una cacería de brujas o utilizarla
captura como botín político para intimidar rivales. De lo que
se trata de hacer justicia. Si la hicieron que Lel paguen.
Tampoco se trata de que en los próximos días otro
grupo criminal encabezado por un capo distinto,
digamos el M«jc/io del CJNC. asnina el control de la

actividad criminal en Guanajuato. Sería un retroceso
inadmisible,

líe loque se trata es que la entidad le dé una oportunidad a
Ja paz.

Ave de las tempestades

EL subsecretario de Salud, Hugo LópezGateEE recuerda a aquel
legendario torero que pasaba más tiempo ajusfando cuentas
con el público de los tendidos que toreando al astado, en este
caso al virus.

La consecuencia es que en las graderías se registra una
bronca entre gobernadores de oposición y persoueros
de la 4T sobre la pertinencia de que Gatell siga en el
ruedo o de plano se corte la coleta.
Lo malo es que los fritos y sombrerazos distraen del avance
incontenible de Ja larga y letEil sombra del corona virus.

El Consejo de Salud decidirá

Lel Hecha de Ea elección local en Hidalgo y Coahuila está en Iel
órbita de! Consejo de Salubridad General.
ElINE propuso como fecha tentativa el domingo 18 de
octubre, pero el Consejo General de Salubridad, que es
la máxima autoridad nacional en materia, puede pedir
reconsiderar la fecha,
Los gobiernos de tos estados donde habrá comicios y ia
mayoría de los integrantes del Consejo están de acuerdo en e!
tercer domingo de octubre
A lo largo del mes de agosto se realizarán, actividades de
preparación que no requieren concentración de personas,
lio sí. las campanas serán en septiembre. lo cjue si incluye
circunstancias de riesgo. Kl lNtí no quiere que el derecho
a la salud afecte los derechos políticos de la ciudadanía,
i.a democracia, dicen, no debe ser una víctima más de Ja
pandemia.
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